
Нужны 
рабочие руки

7,7 тыс. рабочих мест создали и модернизировали 
в регионе 2,4 тыс. организаций за январь – июнь 2023 
года. Этот показатель превышает прошлогодний на 
609 мест.

Наибольший рост зафиксирован в сфере обрабатываю-
щих производств, здесь создано 1787 новых рабочих мест, 
что больше аналогичного периода в 1,7 раза.

В число предприятий, которые за счет запуска новых 
производственных линий и увеличения объемов произ-
водства обеспечили рост спроса на рабочую силу, входят 
холдинговая компания «Барнаултрансмаш» (324 рабочих 
места), «Сибприбормаш» (367), Алтайский завод прецизи-
онных изделий (147).

В Управлении Алтайского края по труду и занятости 
населения отметили, что возросший спрос на рабочую 
силу способствует внедрению на предприятиях принци-
пов бережливого производства и его модернизации, росту 
производительности труда и зарплаты.

Ксения ШИРЯЕВА

С ветерком 
до Белокурихи

В Алтайском крае завершился ремонт участка на доро-
ге Бийск – Белокуриха в Смоленском районе протяжен-
ностью порядка 8 км. Интенсивность движения в этом 
направлении достаточно высокая, так как дорога ведет 
к Белокурихе.

Мероприятия проводились в рамках нацпроекта «Без-
опасные качественные дороги». Дорожники срезали ста-
рое покрытие и выполнили устройство нового, устано-
вили обочины, металлическое барьерное ограждение, 
нанесли разметку и поставили новые знаки, сообщает 
Алтайавтодор.

В 2021 году на этой трассе был выполнен ремонт участка 
длиной 19 км, в 2022-м – порядка 10 км.

В общей сложности в этом году в рамках национального 
проекта «БКД» будет обновлено порядка 160 объектов.

События на Украине
Завершился 516-й день специальной военной операции 

России.
За сутки в ходе СВО было поражено рекордное число ино-

странной техники.
Подразделения группировки «Юг» отразили атаки укра-

инских войск на четырех направлениях, сообщили в Ми-
нобороны РФ. 

Российские ВС нанесли удар по местам производства и 
подготовки катеров-дронов в районе Одессы.

РФ потребует от секретариата ЮНЕСКО осудить убийство 
военкора РИА «Новости» Ростислава Журавлёва. Состояние 
доставленного в Крым фотокора Константина Михальчев-
ского средней тяжести, угрозы жизни нет.

Поставки Киеву американских истребителей F-16 займут 
несколько месяцев, заявил госсекретарь США Блинкен.

Татьяна ПЕРВОВА
По информации РИА Новости
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Народный бард
Ежегодно 25 июля отме-
чается день памяти Вла-
димира Высоцкого.

Поэт родился 25 января 1938 
года в Москве и прожил там всю жизнь. Он был 
одаренным актером театра и кино. Но призна-
ние и народную любовь он приобрел благодаря 
песням собственного сочинения. Его магнито-
фонные записи звучали в каждом доме. В то 
время слова песен, трагических и шутливых, 
находили отклик в душе многих людей.

В 1964 году Высоцкий был с гастролями в 
Алтайском крае, а в Барнауле даже отметил 
свой день рождения. Его выступления прошли 
в Рубцовске, Бийске и Белокурихе. Первым, кто 
добился издания большим тиражом стихов 
Владимира Высоцкого, стал еще один наш зем-
ляк, известный поэт Роберт Рождественский.

  КАЛЕНДАРЬ �АП� .

  ГЛАВНОЕ .

616    
  
    
  МЧС 
 
С 24 по 30 июля проводится второй этап ак-

ции «Вода – безопасная территория». Силами 
441 патрульной и профилактической групп 
также запланировано охватить 60 специально 
оборудованных для купания пляжей, 22 детских 
лагеря, 56 турбаз.
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Ветер западный, 3-8 м/с, порывы до 18 м/с. 
Кратковременные дожди, грозы, при грозах 

возможен град.

+25о +30о +26о +28о

Ветер северо-западный, 4-9 м/с, 
ночью порывы до 14 м/с, днем до 17 
м/с. Переменная облачность. Ме-
стами кратковременные дожди, 
грозы.

  ПРОГНОЗ .

Ветер западный, 3-8 м/с, ночью 
порывы до 13 м/с, днем до 16 м/с. 
Переменная облачность. Местами 
кратковременные дожди, грозы.

26 июля

27 июля

Шторм-прогноз, неблагоприятные погодные условия.

день +13о +18о

+25о +30о

ночь
+

день +13о +18о

ночь

+24о +29о

+

  ПРИОРИТЕТЫ .
Эти и другие новости читайте на сайте: www.ap22.ru

в Барнаулев крае
сегодняИнтеграция новых субъектов

Новые Шукшины

! !

!

!

!

Председатель АКЗС Александр 
Романенко принял участие в 
заседании Президиума Совета 
Законодателей РФ при Феде-
ральном Собрании РФ. Обсужде-
ние прошло 21 июля в формате 
видеосвязи.

Главной темой обсуждения стала ин-
теграция новых субъектов Российской 
Федерации в правовую систему страны.

Неоднократно Президент России 
Владимир Путин акцентировал вни-
мание на необходимости скорейшей 
правовой и социально-экономической 
интеграции ДНР, ЛНР, Херсонской и 
Запорожской областей в российскую 
правовую систему.

После этого были поставлены задачи 
по интеграции новых субъектов в судеб-
ную систему страны, чтобы гарантиро-
вать права жителей этих территорий 
на повышение уровня жизни. Должно 
быть ускорено социально-экономическое 
восстановление и развитие новых терри-
торий, процесс их полного вхождения в 
правовое пространство России.

Вопросы интеграции новых субъектов 
РФ в правовую систему страны являются 
приоритетными для парламента, считает 
Ирина Яровая, заместитель Председате-
ля Госдумы. Она предложила Министер-
ству юстиции РФ рассмотреть вопросы 
возможности проведения постоянного 
мониторинга по правовой интеграции 
новых субъектов РФ.

«Такой формат позволит оперативно 
восполнять пробелы в законодательстве, 
а также правильно и вовремя реагировать 

на запросы территориальных органов 
власти и самих жителей», — считает 
Яровая.

По поручению Владимира Путина 
граждане новых субъектов должны полу-
чать от государства все меры социальной 
защиты быстро, комфортно и в полном 
объеме. Кроме того, реализация приня-
тых региональных программ социаль-
но-экономического развития ДНР, ЛНР, 
Запорожья и Херсона позволит им выйти 
на общероссийский уровень к 2030 году, 
сообщили в Совете Федерации.

По итогам обсуждения принято ре-
шение продолжать работу по оказанию 
содействия законодательным органам но-
вых регионов и обеспечить комплексную 
экспертную оценку внесенных в Госдуму 
проектов федеральных законов, связан-

ных с образованием в составе страны но-
вых субъектов, рассказали в АКЗС.

На мероприятии заявлено, что необхо-
димо разработать меры по привлечению 
специалистов для работы в новых субъ-
ектах, в том числе в сфере образования 
и медицины. Также поставлена задача 
проработать правовое регулирование 
сохранения групп инвалидности, ранее 
установленных гражданам, проведение 
работ по сохранению отдельных объек-
тов культурного наследия в упрощенном 
порядке и другие вопросы.

Принятые решения будут направлены 
президенту страны, в Правительство РФ, 
Совет Федерации, Госдуму, Госсовет, законо-
дательные органы субъектов РФ и высшим 
должностным лицам субъектов.

Ксения ШИРЯЕВА

Знаменитые сростинские пироги с картошкой да 
капустой, залихватские частушки под гармошку, 
ярмарка талантов... 22 июля состоялось закрытие 
Шукшинского фестиваля. 

��������� Р�������  ���
Глава региона Виктор Томенко, 

обращаясь к гостям и участникам 
фестиваля, отметил, что на фоне 
вала современного искусства 
самого разного свойства Шук-
шинские дни на Алтае призваны 
пропагандировать настоящую 
русскую литературу и кинемато-
граф. И более того, популяризи-
ровать русскую жизнь, Русский 
мир, который до сих пор жив в 
людях Алтайского края.

– Каждый раз придумыва-
ется новое наполнение фести-
валя, который проходит под 
девизом «Нравственность есть 
правда». Но при этом остается 
неизменной главная идея – со-
хранение памяти и привлечение 
внимания новых поколений к 
творческому наследию нашего 
великого земляка, – отметил 
губернатор.

Вместе с ним Сростки посетил 
министр здравоохранения Миха-
ил Мурашко, который находился 
в этот момент с рабочим визитом 
на Алтае:

– У меня была давняя мечта со 
студенческих лет, когда еще зна-
комился с творчеством Василия 
Макаровича, побывать в Срост-
ках. Сегодня она сбылась. Шикар-
ное место, блестящая атмосфера, 
и люди очень интересные.

Он добавил, что почувствовал 
дух алтайской земли и даже сам 
оказался в ситуации шукшин-
ского рассказа «Срезал»:

«Мы подошли сфотографиро-
ваться с группой молодых людей 
в национальных костюмах. Я 
представился: «Меня зовут Ми-
хаил». В ответ молодой человек 
лет 16 сказал: «А меня зовут Ки-
рилл Олегович». Срезал на сто 
процентов!» – отметил Михаил 
Мурашко.

���������� ����
На закрытии фестиваля вы-

ступили звезды отечественно-
го кино: Ирина Купченко, Борис 
Галкин, Полина Агуреева, Игорь 
Петренко.

– На таких людях, простых, 
сильных, смелых и талантли-
вых, как у вас на Алтае, держит-
ся земля. Люди – самая боль-
шая ценность. Я сегодня была в 
Шукшинском музее, меня очень 
тронуло письмо матери Василия 
Макаровича. Она ведь простая 
женщина с двумя классами обра-
зования, а как писала! Это просто 
шедевр народной поэзии. Не зря 
Шукшин говорил, что учился рус-
скому языку у матери, – сказала 
Ирина Купченко.

Борис Галкин вместе со сво-
ей женой, эстрадной певицей 
Инной Разумихиной, очень 
проникновенно спел песню на 
стихи Владимира Набокова «Нас 
мало – юных...». Он сказал о важ-
ности Шукшинского фестиваля, 
пожелал зрителям добра и всего 
самого лучшего в жизни.

(Окончание на 3 стр.)

Молодая актриса Валентина Казанина вместе с губернатором 
Виктором Томенко беседовала с алтайскими мастерами.

Александр Романенко.
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  ОБЩЕСТВО .

В ЦЕНТРЕ ВНИМАНИЯ

СПРАВКА
Округ Алтай относится к Или-Ка-
захскому автономному округу СУАР 
КНР. Население округа – 680 тыс. 
человек. В городе Алтае живут  
200 тыс. человек.

В конце прошлой недели Ал-
тайский край с официальным 
визитом посетила китайская 
делегация из округа Алтай Синь-
цзян-Уйгурского автономного 
района (СУАР) под руководством 
главы администрации округа 
Дженса Хадеса.

Насыщенная  
программа

Китайская делегация сначала встрети-
лась с Виталием Снесарем, заместителем 
председателя Правительства Алтайского 
края, руководителем администрации. 
В обсуждении вопросов всестороннего 
сотрудничества, в том числе в сферах эко-
номики, торговли, транспорта, туризма, 
приняли участие руководители краевых 
Минэкономразвития, Минтранса, управ-
ления по пищевой, перерабатывающей, 
фармацевтической промышленности и 
биотехнологиям, управления по разви-
тию туризма и курортной деятельности. 

Позже состоялись переговоры между 
представителями деловых кругов Алтай-
ского края и округа Алтай в барнаульском 
центре «Мой бизнес». Китайская сторона 
вновь подтвердила давний интерес не 
только к рынку строительных материа-
лов нашего региона, но и прежде всего к 
нашей экологически чистой сельхозпро-
дукции – растительным маслам, жмыху, 
семенам льна, меду. 

– Встречи с китайскими партнерами 
до 2020 года проходили регулярно. При-
чем это были коллеги не только из СУАР, 
но также из других регионов КНР, – про-
комментировал для «АП» Юрий Захаров, 

начальник департамента по внешним 
связям правительства края. – К сожале-
нию, пандемия внесла свои коррективы 
и очень многие контакты ушли на другой 
уровень – в формат видеоконференций. 
Это помогло все это время поддерживать 
отношения с китайскими партнерами, 
проводя встречи и диалоги между биз-
несменами и предприятиями двух стран. 
Сейчас есть возможность возобновить 
очное общение. Китайская сторона вос-
пользовалась первой же возможностью, 
чтобы приехать и поддержать личные 
контакты. Все представители наших пред-
приятий, кто сегодня здесь собрался, не 

только чего-то хотят, но они давно уже 
взаимодействуют с китайскими фирма-
ми. Для них понятна и прозрачна схема 
такого сотрудничества.

«Патриархом» торговых отношений с 
Китаем стоило бы обозначить Анатолия 
Попова, фирма которого еще с 90-х годов 
поставляет восточным соседям различную 
продукцию. Анатолий Владимирович пер-
вым взял слово, чтобы рассказать гостям 
о льняном масле горячего отжима. 

– Эта продукция поставляется нами 
и в СУАР, и в Харбин, – уточнил бизнес-
мен. – Причем разливаем мы по желанию 
заказчиков масла или в полиэтиленовые 
емкости, или в стеклянные.

Дженс Хадес пригласил наших предпри-
нимателей принять участие в выставке 
в городе Алтай: 

– Всем известна выставка в админи-
стративном центре Урумчи. Но сегодня 
мы договорились организовать выставку 
продукции Алтайского края и в нашем 
городе. 

Линь Шуин – председатель правления 
инвестиционной группы «Синьлюй». Он 
рассказал о широком спектре направле-
ний деятельности этой компании – от 
производства изделий из алюминия и 
керамогранита до выпуска верблюжьего 
молока. География контактов тоже обшир-
на – от Франции до Москвы.

– Мы хотим и в таком немаленьком по 
населению Алтайском крае тоже начать 
работать, – высказал пожелание китай-
ский гость. 

Сразу три крупных производителя меда 
пришли в центр «Мой бизнес», чтобы тоже 

рассказать гостям о сладком бренде наше-
го края и продемонстрировать образцы 
продуктов. 

Ирина Шадрина – руководитель отдела 
продаж компании «Медовик Алтая»: 

– С китайской стороной мы работаем с 
2010 года. С покупателями из СУАР тоже 
контактировали и продолжаем сотруд-
ничество. Доставку осуществляем раз-
ным транспортом: железнодорожным, 
автомобильным, морским. Все делаем 
по условиям заказчиков. Географическая 
близость наших регионов (Алтайского 
края и СУАР) на логистике пока никак 
не сказывается. Как и раньше, прихо-
дится возить продукцию в Китай через 
Забайкалье.

Новый�  маршрут
Пока мало кто из наших бизнесменов 

рискнул регулярно доставлять свою про-
дукцию автотранспортом в СУАР по бли-
жайшему маршруту. 

Хотя по инициативе Правительства Ал-
тайского края в апреле 2022 года была ор-
ганизована экспедиция в Западную Монго-
лию по маршруту АН-4 (Asian Highways – 4)  
на участке Ташанта – Такешикан с участи-
ем представителей транспортных ком-
паний. Они отметили высокое качество 
дорожного полотна и наличие необходи-
мой инфраструктуры. 

Юрий Захаров уверен, что трасса скоро 
все же больше оживет. 

– Технически этот маршрут полностью 
готов. Наши компании-перевозчики по 
нему прошли в начале года и убедились, 

что полностью пригодна дорога для прохо-
да большегрузного транспорта, – отметил 
начальник департамента по внешним 
связям. – Но дорога эта пока еще не в том 
привычном нам формате, как, например, 
тот же Чуйский тракт. Там через корот-
кие промежутки пути есть возможность 
остановиться, чтобы переночевать и пе-
рекусить. Понятно, что у монгольской 
части трассы это все впереди. Но мы 
стараемся заниматься популяризацией 
нового маршрута, привлекая компании  
к доставке грузов именно там. Статистика 
показывает рост товарооборота по этому 
направлению.

Годы побратймства
Контакты Новоалтайска с китайским 

городом-«тезкой» Алтаем начались в апреле 
2014 года.  Было подписано соглашение об 
установлении побратимских связей. С тех 
пор стороны и развивают регулярно тор-
гово-экономическое, научно-техническое 
и культурное сотрудничество.

Но первой страничкой сотрудничества 
стала все-таки не экономическая, а гума-
нитарная. 

Тогда во время визита делегации города 
Алтай СУАР КНР в наш край главы двух 
городов подписали соглашение об орга-
низации отдыха для китайских детей в 
Новоалтайске. И уже в августе 2014 года 
28 иностранных школьников отдохнули 
в летнем лагере «Орлёнок», который нахо-
дится на окраине села Зудилова.

Евгений ПЛАТУНОВ  
(фото автора)

  ВНЕШНИЕ СВЯЗИ .

  НОВОСТИ .

Министр здравоохранения РФ 
Михаил Мурашко с рабочим 
визитом посетил Алтайский 
край. Вместе с губернатором 
региона Виктором Томен-
ко он осмотрел в Барнауле 
новое здание поликлиники 
№ 14 в Индустриальном 
районе, поликлинику № 9, 
строящийся корпус центра 
охраны материнства и дет-
ства, симуляционный центр  
АГМУ и т. д. 

Снйзйть  
загруженность

Строительство здания городской 
поликлиники № 14 на улице Лазур-
ной началось еще в 2020 году благо-
даря нацпроекту «Здравоохранение», 
однако из-за пандемии сроки и цену 
пришлось увеличивать. Стоимость 
объекта достигла 1,5 миллиарда 
рублей. В этом году медучреждение 
готовится к открытию. Оно сможет 
принимать до 900 человек в день.

Главный врач 14-й поликлини-
ки Дмитрий Денисов рассказал ми-
нистру здравоохранения РФ, что в 
здании будет травмпункт, женская 
и мужская консультации. Также 
откроют отделение амбулаторной 
хирургии для проведения малых 
операций.

Планируется, что новое медуч-
реждение снизит загруженность 
системы здравоохранения, ведь 
там будет полноценная диагности-
ческая база и большое количество 
специалистов: хирургов, неврологов, 
эндокринологов, пульмонологов, га-
строэнтерологов и т. д.

Михаил Мурашко отметил, что 
в новой поликлинике № 14 внедря-
ются технологии бережного про-
изводства. Есть четкое разделение 
по блокам работы медицинского 
персонала для повышения эффек-
тивности. 

– Здесь предусматриваются оста-
новка, большая парковка, отдельные 
входы для маломобильных граждан. 
Это все в комплексе плюс информа-
тизация, разработка нормативных 
документов под сопровождение па-
циента – и есть модернизация. Тем-
пы ее прирастают после пандемии, 
– сказал министр РФ. 

Для поликлиники за счет крае-
вых средств закупили необходимое 
оборудование, в том числе томограф, 
флюорограф, рентген-аппараты и 
маммографы.

– У нас самая большая сеть медуч-
реждений в Сибири, расходы на нее 
очень серьезные. Поэтому мы нахо-
димся в постоянном рабочем кон-
такте с Минздравом РФ. Важно, что 
наши проекты, которые помогают в 
решении проблем, поддерживают-
ся на федеральном уровне, – сказал 
Виктор Томенко.

Помощь  
расшйрйтся

Следующий объект, который 
посетил министр РФ вместе с гу-
бернатором, – будущий хирургиче-

ский корпус клинического центра 
охраны материнства и детства. Вось-
миэтажное здание рассчитано на 
165 коек хирургического, онколо-
гического, травматологического, 
урологического, ортопедического 
отделений.

Помимо этого, будет открыто 
отделение реанимации на 15 коек, 
реанимационно-консультационный 
и уролого-андрологический центры 
и все вспомогательные и экстренные 
службы, которые необходимы для 
принятия решения об оперативном 
вмешательстве.

Корпус строится за счет феде-
ральных и краевых средств. Всего 
на проект выделено около 3,9 млрд 
рублей. Работы должны завершиться 
к августу 2025 года.

Будущйе медйкй
Губернатор показал министру ак-

кредитационно-симуляционный 
центр Барнаульского медколледжа, 
где учатся будущие сельские фельд-
шеры и фельдшеры скорой помо-
щи. По его словам, такая подготовка 
повышает качество медпомощи и 
безопасность пациента.

Аккредитационно-симуляцион-
ный центр оборудован новейшими 
тренажерами, родильным залом, 
учебной аптекой, стоматологиче-
ским станциями с учебными моде-
лями. В центре установлено более 

20 роботов и манекенов, способных 
симулировать нормальные и пато-
логические реакции организма, а 
также реагировать на некорректные 
действия обучающихся благодаря 
схожей с человеческим телом ана-
томии. 

Министр похвалил программу 
подготовки фельдшеров в Барнауль-
ском медколледже.

– В аккредитационном центре 
медколледжа воспроизведены все 
условия работы поликлиники, где 
будущие специалисты – медсестры, 
фельдшеры проходят подготовку 
на симуляционном оборудовании, 
прежде чем прийти в медицинскую 
организацию. Это повышает каче-
ство медпомощи. Здесь внедря-
ются стандартные операционные 
процедуры, которые гарантируют 
безопасность как пациенту, так и 
персоналу и достижение максималь-
ного результата, – сказал Михаил 
Мурашко. – Мы видим высокий 
спрос молодежи на медицинские 
специальности. Президент поручил 
на 10% увеличить набор в медкол-
леджи, и губернатор это успешно 
реализует. Это доказывают горящие 
глаза ребят.

Меры поддержкй
Нехватка кадров остается глав-

ной проблемой здравоохранения 
в Алтайском крае. Губернатор Вик-

тор Томенко рассказал министру, 
что в крае принят региональный 
закон о поддержке медиков допол-
нительно к федеральным мерам 
поддержки. 1500 студентов-специ-
алистов и ординаторов получают 
стипендию 20 тысяч и 50 тысяч 
рублей каж дый год, буд ущие 
фельдшеры-целевики – по 50 ты-
сяч рублей ежегодно. Ординато-
рам компенсируются расходы на 
обучение до 300 тысяч рублей. Все 
это помогает постепенно решать 
проблему с кадрами.

Благодаря мерам поддержки сре-
ди молодых людей высок спрос на 
обучение в медицинских вузах и 
колледжах.

– Наша главная проблема – кадро-
вый дефицит по врачам и средним 
медицинским работникам. Мы при-
нимаем серьезные меры, чтобы с 
этим справиться, например реги-
ональный закон для мотивации 
специалистов сферы здравоохра-
нения, чтобы привлечь и удержать 
их в сельских территориях. Мы 
поддерживаем молодых врачей, 
фельдшеров, терапевтов, педиатров, 
водителей скорой помощи. Всего 
на 2022–2024 годы запланировали 
на реализацию этих мероприятий 
1,5 млрд рублей, – сказал Виктор 
Томенко.

Наталья АНДРОНОВА,  
Олег БОГДАНОВ 

 (фото)

Сладкий мёд по шёлковому пути

«Наша главная проблема – кадровый де-
фицит по врачам и средним медицинским 
работникам. Мы принимаем серьезные 
меры, чтобы с этим справиться».

Кадры и труд на помощь идут Кадры и труд на помощь идут 

Здесь возводят хирургический корпус.

Новое здание поликлиники. 

Вглядеться  
в Барнаул

На смотровой площадке барнаульского Нагорного парка 
появился уличный бинокль. С инициативой о его установке 
в администрацию города обратилась одна из местных пред-
принимательниц.

При использовании устройства открывается шикарная па-
норама, архитектурные сооружения и достопримечательности 
Барнаула.

Стоимость просмотра – 20 рублей в минуту. Оплата возможна 
как наличным, так и безналичным расчетом. При этом сам 
терминал работает от солнечной батареи.

Две смены  
для особенных детей

28 июля в 12.00 в барнаульском лагере «Дружных» состо-
ится первый заезд специализированной смены для детей с 
ограниченными возможностями здоровья. Всего планируется 
две смены по шесть дней каждая.

За каждым ребенком закрепят вожатого-волонтера – они 
приедут из разных городов Сибири. Для детей составлена про-
грамма социокультурной реабилитации, которая включает 
в себя тематические общелагерные мероприятия, занятия 
ЛФК, арт-терапию, занятия в сенсорной комнате, различные 
мастер-классы.

Тренажеры разнообразны и подобраны с учетом специфики 
заболеваний детей. Они подходят для детей разных возрастов 
с любой категорией инвалидности, нарушением зрительной 
или слуховой функции, а также детям с ДЦП и другими забо-
леваниями опорно-двигательного аппарата.

За две смены планируется оздоровить 36 детей, отмечают в 
администрации Барнаула.

Уроки с дроном
С 1 сентября 2023 года российские школьники начнут 

изучать основы применения беспилотников на уроках на-
чальной военной подготовки. Такую инициативу совместно 
поддержали Минобороны и Минпросвещения, сообщает 
РИА «Новости».

Предложение разработали в ходе работы секции Совета по 
развитию цифровой экономики при Совете Федерации. По 
планам школьники приступят к изучению основ боевого при-
менения БПЛА уже в грядущем учебном году.

В программе предусмотрено изучение видов, предназначе-
ния, тактико-технических характеристик и общего устройства 
беспилотников, а также методов ведения разведки местности 
и способов противодействия БПЛА противника.

Указанная программа одобрена в Минпросвещения России 
и планируется к реализации в образовательных организаци-
ях и учебно-методических центрах военно-патриотического 
воспитания молодежи.

Никита ИВАНОВ

Чтобы отдых  
не превратился в трагедию

В Барнауле в летний сезон места, которые опасны для купа-
ния, патрулируют практически ежедневно. Всего в краевой 
столице отмечено 25 мест, где купаться запрещено.

К примеру, это дикий пляж на правом берегу Оби рядом с 
«Леруа Мерлен», берега Барнаулки в частном секторе и другие.

Отдыхающих предупреждают об опасности, раздают темати-
ческие памятки и советуют перейти на безопасный городской 
пляж, сообщает региональное ГУ МЧС России.

Стоит напомнить, что купание в месте установки знака 
«Купание запрещено» влечет за собой административную 
ответственность. За данное нарушение предусмотрено преду-
преждение или наложение административного штрафа на 
граждан в размере от 500 до 1000 рублей, на должностных 
лиц — от 500 до 5000 рублей, на юридических лиц — от 1000 
до 10 000 рублей.

Знаки «Купание запрещено» появляются не просто так: они 
расположены именно в тех местах, где уже были несчастные 
случаи! Эти точки опасны тем, что их не проверяют на предмет 
безопасности. Неизвестно, какое там дно, что может привести 
к травмам. Также на таких водоемах нет спасателей, которые 
могут помочь в трудной ситуации.

Татьяна ПЕРВОВА

Дженс Хадес и Ирина Шадрина.
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Новые Шукшины

(Начало на 1 стр.)

Полина Агуреева исполнила под 
гитару известную песню «В этой роще 
берёзовой».

– Уникальные места рождают уни-
кальных людей. Я недавно прочла, 
что один кинокритик, посмотрев 
премьеру фильма «Печки-лавочки», 
сказал: «Как будто вся Россия сейчас 
передо мной возникла». Я бы всем 
пожелала, чтобы у вас была своя 
собственная Россия, милая сердцу, –
поделилась актриса. 

Игорь Петренко вместе со своей 
женой, актрисой Кристиной Брод-
ской, были в качестве ведущих на 
закрытии фестиваля.

Игорь Петренко отметил, что он 
счастлив оказаться на земле, где ро-
дился Василий Макарович Шукшин.
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За пять дней в рамках трех кон-
курсных программ, состоящих из  
полнометражного, короткометраж-
ного и документального кино, а так-
же спецпрограммы,  жители и гости 
фестиваля посмотрели 40 фильмов. 
По предварительным подсчетам, 
на кинопоказах побывало более
7 тысяч зрителей.

Гран-при XXV Всероссийского 
Шукшинского кинофестиваля заво-
евал фильм якутского режиссера «Не 
хороните меня без Ивана». Предсе-
датель жюри Михаил Калинин вру-
чил главную награду  фестиваля –
колыванскую вазу из ревневской 
яшмы – режиссеру Любови Бори-
совой, которая пять лет назад уже 
взяла Гран-при на этом фестивале. 

– Спасибо за награду. Я уже вто-
рой раз на Алтае, поэтому он стал 
еще более понятным мне. Человек, 
который родился на земле, не мо-
жет жить среди бетона. Нашей 
культуре это очень близко. И эту 
мысль Шукшин остро чувствовал, 
тосковал по малой родине. Желаю 
всем вам не терять своих коней и 
быть счастливыми, – сказала Лю-
бовь Борисова.

Специальный приз Губернатора 
Алтайского края присужден фильму 
«Доктор» режиссера Артёма Темни-
кова.

– Я не ожидал получить такой 
прекрасный приз. Я очень люблю 
Шукшина и благодарен всем, кто 

развивает этот фестиваль, – сказал 
Артём Темников.

В конкурсной программе докумен-
тального кино главный приз полу-
чил фильм «Оторванные» режиссера 
Владимира Кривова. 

– Эта картина имеет столько пла-
стов, столько образов. И пусть она 
не об Алтайском крае, а о Чукотке, 
но суть одна – она о людях, которые 
переживают о своей земле, – отмети-
ла председатель жюри в номинации 
«Документальное кино», президент 
Ассоциации документального кино, 
многократный лауреат международ-
ных и российских кинофестивалей 
Галина Леонтьева. 

В конкурсной программе корот-
кометражных фильмов главный 
приз за лучший игровой короткомет-
ражный фильм получила картина 
«Бебия, Бабуя, Анзорик, я и мама» 
режиссера Рауля Гейдарова. 

– В дни фестиваля был очень теп-
лый прием. Я удивился, сколько лю-
дей подошло ко мне после фильма. На 
Алтае очень круто, мы все, участники 
кинофестиваля, успели подружить-
ся. У вас так хорошо, что не хочется 
возвращаться в каменную Москву, –
сказал Рауль Гейдаров.

Т������ �� ������ 
Ежегодно тысячи людей в день 

рождения нашего знаменитого зем-
ляка приезжают в Сростки, чтобы 
подняться на гору Пикет и отдать дань 
уважения Василию Макаровичу Шук-
шину, еще раз вспомнить его героев. 
О них много говорилось со сцены на 
различных сростинских площадках: 
и на Пикете, и в библиотеке, и в музее. 
Писатели Алтая читали свои произве-
дения на народную тематику, артисты 
декламировали рассказы самого Ва-
силия Макаровича. Но иногда герои 
Шукшина словно сходили со страниц 
книг на землю. Мы познакомились 
с мастерицей из Тулы, которая при-
везла своих кукол, выполненных в 
народном стиле.

– Я приехала не только и не столько 
продать свои работы, а просто люблю 
путешествовать. Мне у вас понрави-
лось: так красиво, и люди приветливые. 
А кукол жалко продавать, столько над 
ними тружусь, все свободное время 
им посвящаю, муж уже привык сам 
себе ужин греть. Иди, говорит, уж за-
нимайся своими куклами, а то будешь 
потом на меня ворчать, что я тебя от 
любимого дела оторвал, – смеется она.

Совершенно неожиданно нас 
остановил мужчина с толстенными 
книжками частушек в руках и охотно 
рассказал о том, как эти сборники 
создавались: 

– Сначала я записывал частушки за 
мамой. Потом они полились из меня 
рекой. Я в итоге создал двухтомник.

Бийский писатель Павел Явецкий 
всю жизнь был рабочим, крановщи-
ком, механиком холодильных уста-
новок, но при этом его всегда тянуло 
к творчеству.

– Я писал в две газеты (Бийского и 
Троицкого районов) на сельскохозяй-
ственные темы, при этом сочинял 
стихи и рассказы, теперь я член Сою-
за писателей России, – рассказал он. 

Встретились мы в Сростках и с 
актрисой – уроженкой здешних мест, 
которая пошла по стопам Шукшина 
и покорила Москву.

Голубоглазая Валюша Казанина 
еще с детских лет увлеклась театром, 
занималась в кружке «Шукшинята» 
под руководством Марины Торопчи-
ной. До этого в этот кружок ходил ее 
отец, вела его тогда Надежда Ядыки-
на, родственница Шукшина. Отец 
актрисы хорошо играл на балалайке и 
пел народные песни. Валентина тоже 

оказалась одаренным ребенком, она 
запомнилась участникам Шукшин-
ского фестиваля, когда маленькой 
выступала на Пикете.

– В 2015 году я окончила школу, а 
четыре года назад – университет. Учи-
лась в Санкт-Петербурге. Поступать в 
театральный сложно, тысяча человек 
на место. Я перед комиссией читала 
рассказы Шукшина, пела народные 
песни. Мой мастер Андрей Максимов 
бывал в Сростках, и ему запомнилась 
земля Шукшина бездонным небом 
и бирюзовой Катунью. Я снимаюсь 
сейчас в сериалах и в полном метре. 
В следующем году выйдет сериал «Ре-
цепт на любовь» на «России 1», где я 
буду в главной роли. У нас очень много 
в Сростках талантливой молодежи. 
Даже те, кто не поступает на творче-
ские факультеты, все равно занима-
ются в студенчестве художественной 
самодеятельностью. У меня все одно-
классники в основном – медики, но 
они хорошо рисуют, фотографируют, –
рассказала Валентина Казанина. 

Растут в Сростках будущие Шук-
шины. Полнится талантами земля 
алтайская.

Татьяна КОЧЕТЫГОВА,
Андрей КАСПРИШИН (фото)

РЕКЛАМА «АП», УЛ. КОРОЛЕНКО, 105, 5 ЭТАЖ, 501 КАБ. ТЕЛ. 63-34-78.

Извещение
В соответствии со статьей 14.1 Федерального закона от 24.07.2002 

№ 101-ФЗ «Об обороте земель сельскохозяйственного назначения» 
Рябцев Иван Иванович уведомляет участников долевой собствен-
ности на земельный участок из земель сельскохозяйственного на-
значения с кадастровым номером 22:01:031002:225, расположен-
ный в юго-западной части квартала 22:01:0310002, почтовый адрес 
ориентира: РФ, Алтайский край, Алейский район, Урюпинский 
сельсовет, с. Урюпино, о проведении общего собрания по следую-
щим вопросам: 

1. О выборе председателя, секретаря  общего собрания.
2. Принятие решения о лице, уполномоченном без доверенно-

сти действовать от имени участников долевой собственности, в 
том числе об объеме и сроках таких полномочий.

Инициатор проведения собрания: участник долевой собственно-
сти на земельный участок с кадастровым номером 22:01:031002:225   
Рябцев Иван Иванович.

Собрание состоится 07.09.2023 в 10 часов в с. Урюпино Алейского 
района Алтайского края  по адресу: ул. Школьная, д. 22, Дом культуры.

При себе на общем собрании иметь документ, удостоверяющий 
личность; документ, удостоверяющий право на земельную долю; 
представителям собственников земельных долей также надлежа-
щим образом оформленную доверенность.

Извещение
о согласовании проекта межевания земельного участка
Заказчик кадастровых работ – Шнайдер Денис Альбертович (по-

чтовый адрес: Алтайский край, Михайловский район, с. Бастан,
ул. Кирова, д. 9, кв. 1, тел. 8-923-568-2075).

Кадастровый инженер – Сальников Евгений Николаевич (по-
чтовый адрес: Алтайский край, г. Барнаул, ул. Лазурная, д. 33-57; 
e-mail: salo.evg@yandex.ru, тел. 8-905-987-2686, квалификационный 
аттестат № 22-11-197).

Кадастровый номер исходного земельного участка 22:28:000000:40, 
местоположение: Алтайский край, Михайловский район, с. Бастан, 
земли дольщиков «СПК колхоза «Бастанский».

Ознакомиться с проектом межевания, представить обоснован-
ные возражения относительно размера и местоположения участ-
ка можно в течение 30 дней с момента выхода извещения по адре-
су кадастрового инженера.

Уведомление об обработке полей
В соответствии с СанПиН 1.2.2584-10 и Инструкцией о меропри-

ятиях по предупреждению и ликвидации болезней, отравлений и 
основных вредителей пчел (утв. Министерством РФ от 17.08.1998
№ 13-4-4/1362), а также СанПиН 2.1.3684-21 общество с ограничен-
ной ответственностью «Лебяжье» (Алтайский край, Егорьевский 
район, с. Лебяжье, ул. Советская, д. 109/2) информирует о том, что в 
период 01.08.2023, 02.08.2023,03.08.2023, 04.08.2023 будет проводить-
ся наземным механизированным способом обработка полей с по-
севами пшеницы, гороха средствами защиты растений.

В состав рабочего раствора будут включены:
– инсектицид Айвенго, КЭ.
Ближайшие населенные пункты к местам обработки: Егорьев-

ский р-н Алтайского края, с. Лебяжье, с. Новоегорьевское, п. Пес-
чаный Борок, с. Шубинка.

Кадастровые номера полей сельскохозяйственного назначения:
22:09:020010:1200/673, 22:09:020010:1218/1091, 22:09:020010:1218/439, 

22:09:020010:1222/70, 22:09:020010:1222/707, 22:09:020010:1222/406, 
22:09:020010:1222/414, 22:09:020010:1222/309, 22:09:020010:1222/744, 
22:09:020010:1222/178, 22:09:020010:1222/972, 22:09:020010:1222/951, 
22:09:020010:1222/181, 22:09:020010:1222/510.

Для зарегистрированных пчеловодов сообщаем, что препа-
рат Айвенго, КЭ относится к 3-му классу опасности для челове-
ка. Препарат Айвенго, КЭ – 1-й класс опасности, высокотоксичен 
для пчел. Защитная зона пчел не менее 4 км. Ограничение лета 
не менее 24 часов.

Администрация ООО «Лебяжье» убедительно просит зареги-
стрироваться всем пчеловодам, находящимся на удаленных тер-
риториях, с целью оперативного согласования отчетов работ под 
обработку с/х культур и предотвращения гибели пчел.

  Утерянный паспорт № Р 01492620, выданный Kabul central 
passport department на имя Essa Zoy 22.04.1992 года рождения, счи-
тать недействительным.

 МАШИНИСТЫ ГИДРАВЛИЧЕСКОГО ЭКСКАВАТОРА,
 ВОДИТЕЛИ ПОГРУЗЧИКА,
 ЭЛЕКТРОСЛЕСАРИ 4-ГО И 5-ГО РАЗРЯДА.
Работа в р. п. Горный Тогучинского района на карьере,
ТК РФ, частичная компенсация питания, возможен
вахтовый метод, компенсация проезда.

ТРЕБУЮТСЯ:

Ре
кл
ам

а

Тел.: 8-383-209-1936, 8-923-145-1322.

Ре
кл
ам

а

  КРАТКО .

Ирина Купченко верит в силу народной культуры.

Цветы к памятнику Шукшину возложила дочь Екатерина. Душа России – в людях.

Ежегодно на Пикет приходят те, кто хочет услышать и поговорить о самом главном.

Озорная плясовая.

Свет в конце
станции

В барнаульском пригородном поселке Ягодное 
началось обустройство уличного освещения. Про-
тяженность линии на участке в переулке При-
вокзальном от улицы Центральной до дома № 8 
составит более 300 метров, отмечают в мэрии.

В настоящее время подрядчик приступил к монтажу 
железобетонных опор. После этого рабочие натянут про-
вода и повесят светильники. Готовую сеть присоединят к 
уже существующей линии наружного освещения, которая 
обслуживается за счет бюджета Барнаула.

Новые уличные фонари обеспечат безопасные условия 
движения автотранспорта и пешеходов в вечернее и ноч-
ное время суток к железнодорожной станции Ядринцево.

Завершить строительство планируют до середины 
сентября 2023 года.

Подрядчиком при проведении работ стала компания 
«Альфа-Энерго». На строительство освещения направили 
470 тысяч рублей в рамках краевого проекта поддержки 
местных инициатив при софинансировании жителей 
поселка.

Никита ИВАНОВ
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ТЕЛЕФОНЫ СОБСТВЕННЫХ КОРРЕСПОНДЕНТОВ:

СТАДИОН

Хоккейный клуб «Динамо-Алтай» 
продолжает подготовку к де-
бютному сезону в чемпионате 
Высшей хоккейной лиги. 17 июля 
у команды начался предсезонный 
сбор в селе Бочкари Целинного 
района. Игроки под руководством 
главного тренера Дмитрия Пар-
хоменко в течение двух недель 
проведут три четырехдневных 
микроцикла. 

Настроенйе –  
позйтйвное

Хоккеисты «Динамо-Алтай» два года 
назад уже готовились в Бочкарях к ново-
му сезону. Вот и сейчас, после повыше-
ния в классе, не стали менять традицию. 
Да и зачем, если в селе созданы все не-
обходимые условия для качественной 
работы?  

Для ежедневных двухразовых трени-
ровок задействованы ледовая арена, залы 
большого современного спортивного 
комплекса и футбольное поле с искус-
ственным покрытием. А проживают 
хоккеисты в гостинице, которая нахо-
дится в шаговой доступности от места 
тренировок. Игроки довольны не только 
спортивными объектами, но и бытовыми 
условиями.

Раньше тренировочные сборы хоккеи-
сты проводили сначала «на земле» и толь-
ко спустя определенное время игроки 
выходили на лед. Теперь тренировочный 
процесс комплексный. 

Хоккеисты уже вовсю втянулись в 
работу. Один из секретов успешной 
подготовки – правильный распорядок 
дня. Он включает в себя подъем, завтрак, 
утреннюю тренировку, обед, отдых и 
вечернюю тренировку. Отбой у хокке-
истов в 23.00.

На утреннем занятии игроки поделе-
ны на две группы. Вот на футбольном 
поле тренируется часть команды под ру-
ководством Александра Усачёва и Романа 
Козлова. Завидев объективы фотоаппа-
ратов, хоккеисты начинают подбадри-
вать друг друга. «Это будет топ-контент!» 
– шутят игроки между собой.

Вторая часть хоккеистов проводит 
занятие на льду. На игроках прицепле-
ны специальные датчики – так врач 

команды Эдуард Уваренков следит за 
состоянием хоккеистов, контролирует 
пульс. Упражнения на льду показывает 
Артемий Лакиза. 

После утренней тренировки – обед и 
пара часов отдыха. Вечернее занятие про-
ходит в общей группе. Легкоатлетический 
кросс сменяют игровые виды спорта. 

– На тренировках большое внимание 
уделяется физике и выносливости. С Дми-
трием Геннадьевичем интересно рабо-
тать. Он привнес в наш тренировочный 

процесс новые упражнения. Занятия 
стали разнообразнее, – говорит игрок 
команды Денис Лудцев.

Настроение у всех отличное. Тренер-
ский штаб отмечает хороший микрокли-
мат. В «Динамо-Алтай» молодой состав. 
Только один игрок старше 30 лет. 

– На сборах ребята работают с боль-
шим желанием, стараются проявить 
себя. Наш тренерский штаб доволен 
игроками, – рассказывает главный 
тренер «Динамо-Алтай» Дмитрий Пар-
хоменко. – Настраиваемся на плодот-
ворную работу. Проходных матчей в 
ВХЛ нет.

Дмитрий Геннадьевич считает, что 
пока рано говорить о турнирных задачах 
команды на сезон. Во-первых, снача-
ла нужно посмотреть игроков в деле 
– в матчах на предсезонных турнирах. 
Во-вторых, еще идет комплектование 
состава.

– На данный момент нужно усилить 
наш состав центральным нападающим 
и защитником. Остальные позиции нас 
устраивают, – добавляет главный тренер. 
– Я приверженец атакующего, комбина-
ционного хоккея. Хочу, чтобы наша игра 
нравилась болельщикам. Но для меня в 
первую очередь важен результат.

Проверка  
в деле

Предсезонный сбор в Бочкарях 
продлится до конца июля. Затем клуб 
вернется в Барнаул. А 7–9 августа алтай-
ские хоккеисты проведут предсезон-
ный турнир в Кургане. Соперниками 
динамовцев станут «Горняк-УГМК» из 
Свердловской области, челябинский 
«Челмет» и курганское «Зауралье». На 
12–13 августа запланированы контроль-
ные игры в Красноярске с «Соколом», 
15–16 августа – в Новокузнецке против 
местного «Металлурга», а в конце августа 
в Барнауле пройдет Кубок Губернатора 
Алтайского края.

– Мы надеемся, что этих матчей хватит 
для подготовки к старту нового сезона, – 
добавляет Дмитрий Пархоменко.

Отметим, что новый сезон ВХЛ стар-
тует 1 сентября матчем между воскре-
сенским «Химиком» и «Югрой» из Хан-
ты-Мансийска. 

Календарь соревнований будет опу-
бликован позднее.

  ХОККЕЙ .

Работа закипела

Размышления на экваторе
  ФУТБОЛ .

  КРАТКО .

Завершился первый круг Юно-
шеской футбольной лиги в 
Сибирском федеральном 
округе. Напомним, ЮФЛ – 
это масштабный проект 
Российского футбольного 
союза, рассчитанный на 
подготовку спортивного 
резерва. В сезоне 2023 года 
турниры проходят по двум 
возрастам: борьбу за медали 
ведут команды, составлен-
ные из футболистов 2007 и 
2008 года рождения.

Алтайский край представляют 
четыре команды юношей – по две 
от СШОР Алексея Смертина и Ака-
демии «Динамо» имени Льва Яшина. 
По итогам первой половины соревно-
ваний игроки «Динамо – Алтайский 
край – 2008» возглавляют турнирную 
таблицу.

Сейчас в состязаниях небольшой 
перерыв. Для игроков это возмож-
ность перевести дух, а для нас – от-
личный повод подвести промежуточ-
ные итоги. Главный тренер команды 
«Динамо – Алтайский край – 2008» 
Андрей Клименко рассказал, за счет 
чего его подопечным удалось под-
няться на первую строчку.

– Андрей Сергеевич, каким 
для вас получился первый круг 
ЮФЛ-Сибирь? 

– Нам удалось показать хороший 
результат. Но начался турнир для 
нашей команды неудачно. В пер-
вой встрече  мы с минимальным 
счетом проиграли нашим соседям 
из барнаульского «Алтая» – 0:1, а во 
втором матче сыграли вничью с 
красноярским «Енисеем» – 1:1. Но 
я никогда не терял веру в свою ко-
манду. Я был уверен, что игроки 
наберут нужный игровой тонус. 
Мы не отчаивались, продолжали 
упорно работать на тренировках 

и в итоге выправили ситуацию. 
Наша команда по праву находит-
ся в лидерах соревнований. Мы на 
правильном пути.

– В первом круге у вашей ко-
манды два поражения. Помимо 
проигрыша «Алтаю», вы усту-
пили «Тюмени» – 2:3. Чего вам 
не хватило для победы?  

– Поражение в первой встрече 
можно списать на предстартовое 
волнение. Плюс у нас были пробле-
мы с составом, что сказалось на ко-
мандной игре. «Алтай» создал мало 
голевых моментов у нашей штраф-
ной площадки, но воспользовался 
стандартным положением. После 
матча я сказал ребятам, что ничего 
страшного не произошло. Пораже-
ние было обидным, но очень поучи-
тельным. Этот матч заставил ребят 
взбодриться. 

А в гостевой игре с «Тюменью» не 
хватило сил после долгой дороги. Но, 
несмотря на это, матч получился на 
загляденье! Играли две классные 
команды. Мы проигрывали 0:2, но 
не опустили рук и сравняли счет 
– 2:2. К сожалению, мы не смогли 
удержать ничейный результат или 
выйти вперед. В этой встрече также 
не обошлось без проблем с составом. 
Мы оказались без ведущего игрока. 
Наш лучший бомбардир Владимир 
Линючев отправился на просмотр в 
московское «Динамо-2008».

– Какого футбола вы ждете 
от своих воспитанников? 

– Важно, чтобы ребята не играли в 
футбол «бей-беги». Стараюсь привить 
команде комбинационную игру. Наши 
футболисты нацелены на атаку, при 
этом мы не забываем об обороне. Игро-
ки не боятся играть на своей половине 

поля. Мы стараемся выходить из обо-
роны в атаку через короткие и средние 
передачи. Активно задействуем в этом 
защитников и даже вратаря. Главное, 
чтобы ребята не боялись брать ини-
циативу на себя и ошибаться. 

– Большой плюс ЮФЛ – моло-
дые футболисты получают 
регулярную игровую практику. 
Матчи проходят по круговой 
системе с разъездами. Турнир 
оправдывает себя? 

– Конечно! Ни одно соревнова-
ние несопоставимо с ЮФЛ. Помимо 
регулярной игровой практики с 
разъездами, высокой организации 
соревнований, трансляций матчей, 
игроки получают и большое вни-
мание со стороны СМИ. По итогам 
каждого тура футбольные эксперты 
признают лучших игроков, образуют 
символическую сборную. Ребята за 
всем этим следят. Для них это допол-
нительный стимул проявлять себя 
в каждом матче. Но я им постоянно 
говорю, что не стоит зацикливаться 
на индивидуальных наградах. При-
знание – это хорошо, но если игрок 
будет постоянно об этом думать, то 
забудет о своей команде.  

– Насколько такой формат 
соревнований нравится фут-
болистам? 

– Поначалу им было тяжело. Но 
постепенно игроки адаптируются 
к такому соревновательному режи-
му. Если ты хочешь связать свою 
дальнейшую жизнь с футболом, то 
нужно становиться профессиона-
лом. Во время выездных игр ребята 
соблюдают режим дня. У них по-
является ответственность за свои 
поступки. 

– С каким настроением вы на-
чинаете второй круг ЮФЛ-Си-
бирь? 

– Настроение у всех отличное! 
Ребята провели небольшой отпуск. 
Сейчас мы приступили к трени-
ровкам. Игроки соскучились по 
футболу. Главное, чтобы они не 
перегорели. Я говорю ребятам, что 
не стоит обращать внимание на 
турнирную таблицу. Наша задача 
в каждом матче демонстрировать 
красивый футбол и играть на победу. 
Ребята настроены решительно и не 
собираются уступать соперникам 
первую строчку! 

Без формулы  
победы

В поселке Вурнары Чувашской Республики 23 июля прошел 
матч второго тура первенства России по футболу в дивизионе 
Б между барнаульским «Динамо» и местным «Химиком-Авгу-
стом». Игра завершилась победой хозяев – 2:1.

«Химик-Август» вышел вперед уже на седьмой минуте встречи. 
Отличился Роман Шалин. Долгое время счет оставался неиз-
менным. Но на 81-й минуте игрок «Динамо» Евгений Кузнецов 
сравнял счет. Однако уйти от поражения барнаульцам не уда-
лось. На 90-й минуте все тот же Шалин оформил дубль и принес 
своей команде победу. 

Это первое поражение барнаульцев в сезоне. Следующий 
матч «Динамо» проведет дома 29 июля против тольяттинского 
«Акрона-2». 

Вновь – 
вершина

На московском стадионе «Салют Гераклион» 22 июля про-
вели 15-й этап серии профессиональных стартов по легкой 
атлетике «Королева  российского спорта» – «Путь к Олимпу».  
В соревнованиях участвовали сильнейшие спортсмены Рос-
сии и Белоруссии. 

Победу в беге на 400 метров среди женщин одержала алтай-
ская спортсменка Полина Миллер. Для чемпионки России это 
был первый старт за пределами региона в нынешнем сезоне. 

Воспитанница заслуженного тренера России Надежды Клев-
цовой стала победительницей турнира с результатом 51,49 
секунды.

Пьедестал! 
В Казани 21–22 июля прошло пер-

венство России по легкой атлетике 
среди спортсменов до 20 лет. В сорев-
нованиях участвовали пятеро алтай-
ских легкоатлетов. Лучший результат 
показала спортсменка Алтайского 
училища олимпийского резерва Ольга 
Шмидт. С личным рекордом – 54,43 
секунды – она завоевала серебряную 
медаль в беге на 400 метров.

Двое легкоатлетов Алтайского края 
– Иван Кудрявцев и Илья Зайцев – уча-
ствовали в финале бега на 200 метров. 
Иван Кудрявцев с результатом 21,95 
секунды занял седьмое место, а Илья 
Зайцев со временем 22,02 секунды – вось-
мое. Днем ранее Илья Зайцев, спортсмен 
барнаульской СШ «Победа», с результа-
том 11,00 секунды был девятым в беге 
на 100 метров.

Виктория Романова из Краевой СШОР 
со временем 12,24 секунды была в Каза-
ни десятой в беге на 100 метров, Илья 
Пантелеев из этой же спортшколы с ре-
зультатом 14,73 секунды – тринадцатым 
на дистанции 110 метров с барьерами.

Счастливый  
жребий 

Барнаульский футбольный клуб 
«Темп» вышел в финал Кубка Сиби-
ри. Причем финалист соревнований 
определился с помощью жребия.

В полуфинальном раунде Кубка 
Сибири играли три команды: «Темп», 
«Распадская» из Междуреченска и «Но-
вокузнецк». Первые двое обыграли но-
вокузнечан с одинаковым счетом 1:0, а 
в очной встрече сыграли вничью – 1:1. 
По дополнительным показателям обе 
команды закончили групповой этап 
одинаково.

Серии пенальти в регламенте не оказа-
лось. Последним критерием определения 
победителя стал жребий – бросили монет-
ку. Счастливая рука инспектора сотворила 
историю – «Темп» вышел в финал Кубка 
Сибири. В решающем поединке барна-
ульская команда сыграет с победителем 
пары «Иркутск» – «Бурятия» (Улан-Удэ). 
Финал пройдет 8 октября в Красноярске. 

Кстати, стало известно расписание 
первого раунда Кубка России по футболу. 
В 1/256 финала болельщиков ожидает 
барнаульское дерби – «Темп» сыграет 
с «Динамо». Матч пройдет в Барнауле 
2 августа на стадионе «Динамо». 

  ПАНОРАМА .

300 человек  
приняли участие в краевом  
фестивале Всероссийского  
физкультурно-спортивного  
комплекса ГТО «Сила России»

Материалы страницы подготовил  
Олег ХАРЛОВ, 

фото автора и предоставлено пресс-службой ХК «Динамо-Алтай»

Андрей Клименко.

В ходе сборов хоккеисты предпочитают тренировки на льду. Это их стихия.

Кредо Дмитрия Пархоменко – свои проблемы на лед не выносить.Вячеслав Чегошев.

ЮФЛ-Сйбйрь средй команд 2008 года рожденйя
КОМАНДА И В Н П МЗ-МП О

1
«Динамо – Алтайский 
край» (Барнаул)

10 7 1 2 31–10 22

2
«Новосибирск»  
(Новосибирск)

10 7 1 2 18–10 22

3 «Енисей» (Красноярск) 10 7 1 2 23–7 22
4 «Тюмень» (Тюмень) 10 7 0 3 32–14 21

5
«Металлург»  
(Новокузнецк)

10 6 0 4 21–18 18

6
«Кузбасс-СШОР»  
(Кемерово)

10 5 2 3 13–17 17

7 «Алтай» (Барнаул) 10 4 2 4 24–17 14
8 СШ № 17 (Томск) 10 4 2 4 22–20 14
9 СШОР «Иртыш» (Омск) 10 1 1 8 4–33 4
10 «Чита» (Чита) 10 1 0 9 7–35 3
11 «Бурятия» (Улан-Удэ) 10 1 0 9 11–25 3


